

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

前回のセミナーを受講後、MTMの必要性を学び、実行に移してみて色々な問題を抱えましたが、解決するために自分で学び、何度も患者さんに説明する事で改めて自分の中で消化する事が出来た不満に感じます。現在は説明にプラスして患者さんの生活背景に一步踏み込みアドバイスや提案ができる事を喜んでいます。

患者さんによつては習慣として定着している方が増えたのも結果なのかな?と思ひます。4月の時点ではやる気はあるもののここまで大きく気持ちと実行が1歩上ようになったのもセミナー受講のおかげなんだと再確認しています。今までだつたら確信を持って強く提示できなかつたアドバイスを発する事が出来るようになった事により患者さんのC,Pの予防方に今後も大きく貢献して行きたいと感じます。

本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

みなさんの発表を聞いて自分の医院と同じ歯みだしたり、大変だったこと、やりきれなかつたことを知ることができ、いい意味での安心と、励みになりました。他の医院の頑張りと、再度 熊谷先生や、コメントーターの先生のお話を聞けて改めて MTM の意味、そして覚悟というものを考え方させられました。そしてこれから、自分の医院にどう自分が歯科衛生士として貢献していけるのか、患者さんに貢献していくのかを、またよく考え、これからのお診療に備えていきたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

前回のセミナーから今回のセミナーまでの間、クリニック内で様々な壁にぶつかってきました。その壁を乗りこえることで成長することができ、患者様に貢献することができていると思います。日々の診療で感じてきた疑問も解決できそうです。帰ったら少しづつ改善・解決に努めていきます。

MTMを導入し、クリニックの診療の流れというのほぼ出来上がってきたのですが、サリバテスト、OHISをメンテナンスに活かせていないので今後も試行錯誤していくこうと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回は参加させていただきありがとうございました。  
熊谷先生の貴重なお話を聞くことができてよかったです。  
MTMについて、参加するまでは何も知らなかつたのですが、  
患者様の「命の寿命と歯の寿命を逆転させる」という目標は  
すごく素敵だなと思いました。

今回のセミナーを通して、私たちDHにできること・やらないといけないことが見えてきました。これまでは、「メンテナンスやP歯で  
患者様の口腔内を守る」と考えていましたが、その前にまず  
大切なことはリスクアセスメントをしっかり行い、マネジメント  
することだと感じました。私はDH6年目ですが、今はただただ  
目の前の患者様の処置を行うことでいっぱいいこなっている  
ので、1人1人の患者様のリスクを分析しお伝えし、  
一緒に健康な口腔内へのお手伝いをしたいなと思います。  
何よりホームケアが大切であるということをきちんと伝えて  
患者様の技術の向上をフォローしていきます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

4日間セミナーへと参加させて頂き、ありがとうございました。  
第1回からの学びと症例発表、実際にMTMを取り入れてみて、  
に当院ではしきりと乗りきれていませんでした。昨日院長と  
参加メンバー3名で今後のことを話し合いました。もう一度よく  
考えて、「オーラルフィジション＝生涯にわたり、口腔の健康維持する、  
命の寿命と歯の寿命を逆転させるためのこと」であり、MTMは  
「PT教育の為に有効な手段」であると言っていたことを活かして  
いくようにしました。具体的に何をしていくかということを。  
今回は皆さまの医院さんが持っていることを 先ることができる  
医院全体で取り組んでいきます。

つたない発表へご指導、ご指摘を沢山頂き、ありがとうございました。若年層から、力を入れていきます。“ご両親のコント  
ロール”どのように感染を防ぐのか・少なくするのか、“母親たちト  
ーク”等の大きなヒントも頂くことができました。熊谷先生  
はじめ、皆さまに心より感謝申し上げます、ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回もセミナーへと参加させて頂きありがとうございました。

10医院ものそれぞれのMTMを実施してのプレゼンをきかせて頂き、

当院がこれからどうしていくか、何を改善していくかがみえてきました。

今回は、スタッフ3名のみ参加でしたので、周りと温度差が起きないように正確に伝えていき「命と歯の寿命を逆転させる」ように目指して徹底してDr, DH, DA協力し合い、行なっていきます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他の医院の発表を見て、改めて勉強不足、技術不足を感じました。口腔内写真もまだ時間がかかると、規格性も欠けて、練習を積まないといけないと思いました。

唾液検査もまだ取り入れてないのか現状で、唾液検査の重要さ、なぜ必要なのかをしっかりまず自分自身が理解し、患者さんにすすめていかなければならぬと感じました。反省点はあります、一つ一つ改善していくければと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日、参加させてもらって、自身の写真技術や説明力の未熟さに気づくことが出来ました。今後は、私自身すべての面でスキルupを図り、周りのスタッフと共にその都度問題点など話しあい、医院にその力を還元できるよう、努めたいと思います。もちろん、患者さんへのことも。

今回、のみの参加ではありましたか、DHとして、患者さんに予防の大切さ。  
(2回目)

そして本当の予防とはどういうことかというのを、知るために、動きがあるよう、努力して参ります。

又、機会があれば、このようなセミナーにどんどん参加したいです。

2日間 ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、初めて参加したのですが、たくさんのご意見を伺う事ができ、他院でやられている事も知る事ができ、大変貴重な経験をさせて頂きました。

私は、アシスタントですが、口腔内写真のセミナーを受け、撮れるようになると楽しく、今はとてもやりがいを感じています。ただ、患者様によっては5分かかかる、10分近くかかるなど、時間がかかる事もまたよくあるので、規格性のあるもので、なおかつ早く撮れるように心掛けをし、やった分だけ自信に繋がると思うので練習の時間や院長やスタッフ全員で話し合う時間を設けて、スキルアップに努めたいと思います。  
開業してから1年。これからも医院と一緒に私も成長していくべきだと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回で2回目の参加となりましたが、1回目の参加の時は、今私の衛生士として働いていた自分との意識の違い、アシスタントの達に大変な経験を貰いました。セミナーを終えてから、しかし実践できるようこれまた以上に努力していくところに決意に繋がりました。

山形から帰り、参加出来なかったスタッフにこのセミナーの内容を三ヶ月間の傾向をより資料を以て聞かせてもらいました。衛生士のスキルを大事とする、14枚法・口腔内写真、向上の必要性はしっかり伝わったと思いますが、実際にセミナーを受けている人の個人が各人行なうという意識には行けませんでした。温度差は感じられました。

2回目のセミナーで他の医院が実際に行なった資料を見せてもらい、自分が行なっているMTMの取り組みと比べる事が出来、いろいろと学びました。改めの人MTMをしっかりと理解して取り組んで行こうと思われた。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私が歯医者としている間には数回に渡り、このセミナーに参加させて  
もらいました。私も自身も参加する前にはMTMの導入に参加しました。  
少しだけですが、患者数を増やしてきました。

実際、自分で症例と一緒に検査や資料作成をやっていくうちに、  
今生じた違う問題点、改善点、が見えてきたことを実感しております。

他の医院様にもおこなうに、新規患者に行く。今まで来ていなかった  
メンテの方へのMTMの理解としても難しく、小児への教育という点、  
親への教育の方が難しいということ、Drとの意見の食いつき、スタッフとの  
連携等、様々な改善点が出てきた中でスタートしました。

上のことから、やはりDrとDHと共にMTMをやっていくという意気込みが重要だ  
しようと根本から作成していく上全般としての問題点である、未だとしての問題点は  
やはり患者様が納得して実行していくためのやり方講釈力と資料作成、会話力  
がまだ足りないという感じです。

その中でも特に患者様のモチベーションは上で述べておいたことは実感しているので、  
上記の問題点を踏まえ、いかに院内が変わっていくかの、いかにDrとDHとの  
考え方を持っていけるのかが課題を感じます。

数回に渡り参加させていたいと思いますがどうぞよろしく。

参考としていても中々全般的に取入れていいかといふのが現状で、歯科医院  
環境によるところですが、自分の成長も含めて患者様の満足度、ヤシエスリーと云つて  
いいかとはより具体的を重ねていかねばと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間、ありがとうございました。

MTMを実践しているクリニックに勤務して半年経ちましたが、まだ先生の存在を知り、MTMというまた“また”少數派のこの歯科治療に携われること、

またこのセミナーに参加できることを幸せに思います。

一番、一番、強く感じたのは、MTMはDr. DHの協力なしにはできないと技術不足の中でDHとして、唾液検査(が)手段が目的となっているので、患者説明のため必要な知識、セルフケアを上手に指導する力や、最も基本的なSC、SRPの技術の向上。専門内外の勉強会をしていかなくてはと強く思いました。たた。唾液検査、資料収集に奔走する日々を深く反省しました。自分に今、できることはなにか、できていないことは何で、できるためにどうしたらいいかーDrと連携する、教えてくれる人がいるのであれば外部のセミナーに参加するなど、環境や人々のことはかりして、自分にできることや、他に、働きかけていくかせず、上手にようになどしたらいいか!努力したいと思ひます。さっそく、自社のセミナーで”理事長に今日学んだ事と、医院の問題点、改善に向けて、働きかけたいと思ひました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーに参加し、実際に症例を見てましたが、実際に唾液検査をしていく必要性などを患者さんに説明しても、あまり理解してくれる人が少なくて、来れる人があまりいませんでしたが、「今回の発表で他の医院さんも行っていくのに苦労しているんだな」と実感しました。患者さんに唾液検査の重要性などしっかりとわかりやすく説明出来ていた（自分）~~わけではありませんが~~、こので、患者さんに理解してもらえるように努力しているのです。

口腔内写真も撮影してみて、どの部分も撮影するのが難しく、また患者さんにも負担をかけてしまうので、なるべく短い時間できちんとされいいかが撮れるよう、空いて時間などを使ってスタッフに口を借りてたくさん練習していくようにしています。

撮影して写真は患者さんに見せ自分自身の今の口腔内~~を~~が今どんな状態でどうを治療していくかがくつろがらないのかを伝えていきたいです。

まだ「自分自身の危険がたりずわからない所、理解出来ていない所が多々あります。本を読んで理解し、またDTSなどに聞いてソソなどをして、勉強していくことをしっかり患者さんに伝えたいです。

今通院する患者さんにも唾液検査をすすめ、行い、その患者さんに合った治療や動機づけをし、健康な口腔内を保っていくようこれから頑張っていきたいです。

2日間ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

4月、9月のセミナー2回を受講して、MTMの重要を再認識し。  
OralphysicianのDHセミナー発表を聞いて、自分のいたなさや、  
あやふやな知識のまま患者様にお話をしていくと反省しました。  
前回セミナー受講後、MTMに対して不安ではなく、正直自分自身がやっていく  
自信がなかったのですが、初診時に来られた患者様を満足に帰していただけるように  
私自身腹をくくり、一生懸命患者様にMTMを行って、受けたびに“喜び”が  
今まで以上に感じることが出来たことが一番大きいです。

資料整理に時間がありましたが、初診時の主訴（痛いetc）に対して何も出来ないでいて  
不思議がありました。しかしでも資料整理の時間を短縮し、効率よくMTMを行えるように  
スタッフ同士で練習の時間を増やして患者様の負担を減らし内容の濃い情報も  
提供していくたいなと思いました。

サリバテストの重要性について詳しく話を聞くことが出来てよかったです。  
当院の課題であるJ20に対してのサリバテスト実施に向けて日々勉強し、  
スタッフ同士で情報を共有していくといいます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、4月・9月とオーラルフィジシャン育成セミナーに  
参加させて頂きありがとうございました。

口腔内カメラ、デンタル共にまだ規格性がないので、  
今後もと自信を持って患者様に見せることのできる口腔内  
写真、デンタルを撮れる様練習していくたいと思います。

又、私たちあかまつ歯科クリニックのDHに対してSc等の技術  
不足の面も指摘されたので、その点も改善でき様に  
技術を磨いてほきたいと思います。

今回参加したDHたちに置いていかれない様にします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

MTM 診療の流れも、サバテストの利点も  
何も知らない院長につれてきてもらった 前期のセミナー  
から、今回のセミナーまでの中で、サバテストほぼ100%実施  
や 痛めだしTBを2度も3度も行い、患者へのコントロール  
の重要性を伝えるとともに、自分自身の考え方少しづつ変化  
し、学ぶ事・成長していく事を大切だと感じました。  
自分の技術の向上、早急もSRPも悩み悩み…

悩みだけ、納得していくのに、悩みだけ…とのせえを、  
スタッフの少ない当院は DAと共に成長していくんだ!  
と思います。 反復練習をする! 集めた情報は Krへ返す!  
Krとのコミュニケーションを上げる! そのための  
自分のスキルアップは院長からの指導をあおぎ、危機感を持ち行なうないと感じます。

しかし、サバテストほぼ100%、健康ノートほぼ100%記名作成途中  
(内容についていませんが)院内全体として、DH・DAとともに Krへの  
導入は順調ですが現状は、院長の信頼だと感じます。

スタッフ間で分担して行なうことが多く多いので、各自認識を高めたいので、  
この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、アシスタントとして参加をさせて頂きありがとうございました。

熊谷先生のお話、他院のやり方などお勉強させて頂きとても参考になりました。

医院が一丸となってと言う意味では、~~関岡院長~~始めスタッフ全員が同じ所を見て目指しているので、

~~院長~~先生の強いハサについていくのみと思っております。

アシスタントとしてまだ至らない点、ばかりですが、

この貴重なセミナーに参加させて頂いて学んだ事をもともっと勉強をして医院の5年後、10年後にMTMが定着している様に院長先生衛生士をサポートしていくたいと思ひます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

前回同様レベルの高い充実したセミナーありがとうございました。

前回のセミナー後から、院長はじめ衛生士、助手とスタッフ一同一心一意に力を合わせ「予防歯科」に取り組みました。幸い、院長が助手の私もこのセミナーに参加させてください、スタッフ全員が受講できることでスタッフの共通理解・モチベーションの高さはよかったです。いざ「予防歯科」ということで、カリバテストやレントゲンや説明などが始まると、患者さんに理解していくところの難しさ、いろいろな検査における技術の習得、向上の大切さ、データ入力、管理に必要な時間の確保など、いろいろな壁がありました。院長、衛生士は、私の想像をはるかにこえる決断や努力があるたと思います。

しかし今回のセミナーにまた連れてきていただき、他の医院さんも同じ様に悩んでいた事、そしてそれをどう改善してきたかを知ることができる、又熊谷先生はじめベテランの先生方からのアドバイスやコメントといったところ、とても勉強になりました。

今後も地域の方々の口腔を守っていくために、スタッフ一同力を合わせ、微力ながら自分にできることを向上心をもって、取り組んでいきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください 最後に、このセミナーに連れてきて下さった院長に感謝しています。

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間とても勉強になりました。

4月の時にセミナーに受講した時は、まだ知識が“あさはれて”わからぬことは“かりて”したが少しずつ勉強して知識が以前より多くなった。今回のセミナーは沢山のこと学びました。

MTMの流れ、唾液検査の意義を改めて再認識することができました。

今回のセミナーを通してこれからのがん課題が沢山分かりました。根拠性の資料を正確にとれるようになると、まだ“まだ”経験不足なの“こつこつ”頑張ります。

自分は立派な衛生士だ”と自信と言誇りをもてるようになりたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

前回と同様に2日間のセミナーだったので“”か”，  
今回は、4月にだされていて宿題（課題）発表で  
自分達ではつかない第3者の目線からの意見や  
他の歯科医院さんの工夫している点など””聞けて  
勉強になりました。

4月にセミナーに来られた時は、卒業して（””か）””  
歯科衛生士としての仕事も中途半ばでMTMの流れを  
良く理解できていなかったのですが、9月には仕事にも  
少しずつ慣れてきてMTMの流れも前回よりは理解できる  
ようになりました。

まだまだ未熟ですか”，これからも患者様とより良い  
信頼関係を築きMTMの流れに乗せ、  
口腔内の環境を良くしていくように頑張ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間セミナーを受講し、今後の課題がいくつありました。

私事ではありますが、4月に受講した時はまだ「知識ばかり浅はかで」  
「分かりにくい」と感じたが、MTMにのみ込めおりませんでした。しかし、

その後MTMの内容をスタート一回でミーティングを行ない一緒に理解し、

導入していくうちに知識を増やすことができました。またPHLJに参加

するにあたりさらに理解が深まりました。

今後の課題としてはまだ「性格性のあるデータをつなげながらできていない」

「練習を通じて自己評価・先生からの評価をしてもらい身になるものにできたらな」と

思いました。またまだ「MTMの理解を全ての患者さんにできていない」

まず説明をしっかりできるようにより初期治療の大切さを分かってもらいたい

再評価・マテナスについても、ともと勉強しなくてはいけないと

思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## ♪オーラルフィジシャン育成セミナー ♪

### セミナー感想

2日間のセミナーを受けて、前回よりも  
MTMの治療の流れを鮮明にすることに少  
しきているなと実感しました。  
口腔内写真においては、規格性がまだまだ  
たないと実感しているので「日々練習に  
はげめたい」と思っています。  
また、唾液検査をしないとやつは予防は  
できないと~~歯科~~おしゃったのを書いて  
いるのも多くの患者さんに納得してもらえるように  
私自身も分かりやすく説明できないと  
いけないなと感じました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間ありがとうございました。

4月に学んだことをスライドに症例としてまとめることで MTM の理解度やスキルを見直すきっかけになりました。

また王たる強不足で Dr. DH がどの役割か明確に分けられていましたが、医院での知識の共有が浅いこと。実践率が低いことを再確認しました。医院で出た問題点や改善点を話し合うだけではなく MTM の流れを耳に入れることができませんでしたが、他院の発表を見て、新しい発見やデータの分析ができました。より MTM を実践できるように前回のセミナーのスライドの読み直しやデジタルの位置づけ 口腔内写真のスキルアップに努めたいです。王たる唾液ケンサをして患者さんは 10人程ですが、口腔内に興味を持てもらうきっかけになりました。私自身も患者さんに合った予防方法を提案しやすくなりました。より多くの患者さんに MTM を知ってもらうために伝え工具も必要だと感じました。

医院として従来のやり方から本来の歯科医院のあるべき姿に変えていくのは大きな決断だと思います。私は衛生士としてサポートしていくつもりです。同じ懸念、疑問を持っている方々の症例や

先生方のアドバイスを聞いて改めて努力をしていこうと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間、ありがとうございました。

同じ時期にセミナーを受講した他のクリニックの皆さんから日々の診療にMTMを大きく導入、実施されていて自身の頑張りや意識が足りないのかなと、少し焦りと不安を感じました。

医院はり幸院、セミナーは参加されていいよい先生、スタッフとの情報交換はもちろんですが、今一度MTMを進めていく上で、覚悟と方針を院長とDHで意識合致をし、明日からも改革をしていきたいと思っています。

命の寿命と歯の寿命を逆転させるために必要な知識・技術を日々高めながらも、患者さんにも理解していただき、一緒に口腔内の環境をコントロールしていくためにも自信を持ってMTMに取り組み、行ないます。

医院の経営や先生の考える理想によって中々クリニック全体で繋くMTMは取り組まれていよいよ歯科部分もありませ。先生の考え方を尊重しながら、しっかりと背中を押してサポートして、当院が地域で一番歯を守っていくクリニックにこれまで、DHのライセンスを大切に日々過ごしている間に感じます。忙しさや世間をある日々の悩みで自分はDHとしてどういいのか/からだばたはいていたりなどでの2回目のセミナーで、改めてどこも刺されない感じ。日吉歯科で

多く皆さんのように歯科臨床に真剣に意識を持て取り組み、生き生きとやっている全ての事(=言論)と自信を持て働きながらいきます。本当にありがとうございました。また道に迷った時はこの用紙はセミナー終了時に提出してください。相談させて下さい。今後もよろしくお願い致します。

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

1回目、2回目とOPセミナーに参加させて頂き  
改めて、MTM、予防を行う意味を再認識しました。

4月の参加から実践する事で、大変さがあり  
一時はめげそうな事もありましたが、  
今日の参加で、今後も続ける事、ステップアップする事を  
目標にしたいと鬼いました。

他の医院での悩みも知る事ができた事や、DMFT等の  
データを見れた事もとても良かったです。

今後 サリバテストの100%実施の為の説明ツール、  
デンタル撮影の為の患者説明のやり方など  
④問題点が明確なので資料作りも進めようと思います

今後更にMTMを導入し、佐賀県からOPを広げていける  
歯科医院になりたいと鬼います

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

相、セミナー 参加させて頂をありがとうございます。おじい様でした。

各医院の症例を見て、どの医院も悩んでいることはほぼ一緒のように感じました。 1つの医院の症例で時間かけて質問やコメントターの先生方がお話をされてとても参考になりました。今、当院のシステムに日吉歯科のシステムを導入していく形にはなっていますので、効率化を図りたいと思います。このセミナーを受講して、これから私達がどうすべきかはっきり見えました。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

本日セミナーを受講させていたい。

当院と日吉歯科とのやり方、考え方、場合、過程について  
非常に苦労しました。

日々改善していく、セミナー受講していくにスタッフも  
一緒に学び向上していく。

まだまだですが、これからもスタッフ全員で  
頑張っていきたいと思います。『継続』していきます。

本当にありがとうございました。

今後は『担当制』にして、より責任をもつて  
患者さんと向き合っていきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回のセミナーに参加させていただき、熊谷先生始めスタッフの方々 ありがとうございました。

正直、いかにも自分から悪まれた環境にいるのかへとこうじかべ、うんざり医院さんたちの発表を開き実感することができました。

場所、環境、患者の理解など考えてもしかなければどうなうことかよくこんなありますか、一番は院長の覚悟がないうたじを感じます。院長からソーラービンフを行なうしない志を持つことかできればうれしいとスタッフはつけています。患者さんの理解を得るこじかべてさ、地域の方々の口腔の健康が守られるこじにつながるのだと免れます。

明日から日々進化しつづけられるよう医院全体で精進していくことを温めさせていただきました。

貴重な機会に参加させていただきありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーに参加させていたしました。ありがとうございます。  
他院の発表をさせていたしましたが、当院で出来ていること、自分自身  
まだ出来ていない所が明確になりました。  
衛生士として求められることは、責任を甘くとらえていた方が  
多いと思います。特に、V-20は見逃しは許されないと熊谷先生が  
言っていた事を自分にあきらめて落とすと、セミナーで注意深くしておいたので  
はないかと思います。  
セミナーに参加するにあたり、自分に足りない物を見つける事ができるので、  
しっかりとプランを立て実行し、評価をしながら、日々成長しつづけ  
たいと思います。  
1日だけの参加でしたが貴重なお話をありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は今、週1回歯科助手としてアルバイトをしながら、歯科衛生士の専門学校に通っているのですが、今回は、院長の勧めと、以前から日吉歯科診療所のシステムに興味を持っていたのもあり、今回初めて参加させていただいたしました。

学校の中とは違い、実際の臨床で患者さんとどう向き合うか、何故唾液テストが大切なのかなど、どういう風にお互いに納得していくか、それがどの医院さんかで式施行金額異なってしまうよとい方法をためこのディスカッションは大変勉強になりました。無事歯科衛生士になれた時は、今回の貴重な経験を思い出し、ノートを見返して、自らの症例と照らし合わせながら参考にさせていたいと思います。

重ねまして、貴重な時間を、経験をありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジション育成セミナー

### セミナー感想

オーラルフィジションを現在受講中の各医院の皆んな  
試行錯誤の姿が、どの頼むく見えて、  
これから色々な問題を克服し更に、前進する行かねると想う  
と。オーラルフィジションのBの医院比で現状は甘い人達の  
更に前を見て行かなければと改めて、思ひれた  
熊谷先生がおしゃべりでやられた事の理由を考えるのでなく  
やめた事を全くやさしくお話し、強く印象に残りました。  
一度レールが敷かれようと、安易な道をつづけ遙んでいいる  
現在の自分の反省点が実にと思ひます。  
日吉歯科に戻って来ると、忘ゆて大切な事を思い出させてくれます。  
今回も、参加させていたにまことに有難うございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2回目 参加者一同として DH 全員参加エセア集会、本当にありがとうございました  
和達の、現在の、院内の状態は、スタッフの出入りもあり、オーラルフィジシャン、育成  
セミナーを受けるスタッフは、院長様、DH、1人合わせて2人です。3.7.受講した  
のも8年前と聞いてみる。MTM の内容にいつも変化していくと聞いていました。  
私を含め、残りの DH 3人は、当時受講した内容を教わなから、現在 MTM  
を行っている状態です。

4月、9月と2回とも、参加エセア、頂きましたが、改めて見えてきました。

- ・1回は、私が含め、受講して、今、スタッフが真の MTM を理解し、実行に  
移せるのかを医院にせん、確認しました。(詰め合) DH の理解しているかどうか。
- ・口腔内写真などの技術面で、個別性のあるものを定期的にとり、データも管理  
していくのが、チャックしていかなくてはいけない。(ミーティング)

今回、各医院の、病例、発表を、聞く事ができ、新しい、スタッフ一同、同じ感覚で  
もったと、思うので、話しながら、共有して、くじかれて、自分のではないかと感じています。

今後、今後の、課題は、豊富であります。

自己、歯科と、同じ診療方針で行き、まとめて、胸を付けて、口にいる様、して下さい  
と、思っています。

私の希望では、受講でモチベーション、不ラリフィジシャンコースを受けたいと思ひます。  
こうしてお話を聞くたびに、集中力を保ててもう、と思います。

本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今年の4月に専門学校を卒業し、就職してから間もない4月に日吉歯科の育成セミナーに参加させていたたきました。そこで約5ヶ月が経った。今回のセミナーでは、実際に自分が“行っているMTMの流れや、規格性のある口腔内写真への課題が”新たに見つかり、自信を持ってやるべきにはまだ“突き詰めてやらないと”いけないことがわかりました。

唾液検査についても歯が少ないので“できないう”という考え方を糾きわりにして、できることを見つけて行っていきたいと思います。今回も大変勉強になりました。歯科界の未来に貢献できるよう日々一つ一つと努力していくます。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所